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Mazzei Architects è una 
società di architettura e 
ingegneria specializzata nella 
progettazione integrata. 
Sta potenziando il suo 
impegno sul retail e sui centri 
commerciali

  Roberto Pacifico

Progettazione
più retail-oriented,  
con ritorno al non-food

La realizzazione del nuovo format Ric 
Chicken House a Merlata Bloom Mi-
lano ha certamente contribuito ad 

amplificare la notorietà di Mazzei Archi-
tects, società di architettura e progettazio-
ne che si sta affacciando sul mercato dei 
centri commerciali. Fondata nel 2019 dall’ar-
chitetto Valerio Mazzei, Mazzei Architects 
è una società di architettura e ingegneria 
specializzata nella progettazione integrata 
con sede a Milano, Parma e Torino, in for-
te espansione a livello nazionale. Fornisce 
molteplici servizi di architettura e ingegne-
ria: progettazione e costruzione edilizia, re-
tail planning, consulenza tecnica per gare 
d’appalto e appalti integrati, gestione Bim 
di grandi progetti. I settori coperti spazia-
no dalla logistica agli uffici, dal residenziale 
al retail dove Mazzei Architects ha curato il 
design e l’architettura di locali Kfc-Kentucky 
Fried Chicken, La Piadineria, Sushi Daily. 
“Nasciamo come società nel 2019, ma la 
mia attività data di qualche anno prima, e 
mi sono sempre occupato di retail, nei pri-
mi anni, quando lo studio contava una de-
cina di persone, seguivo i mercati esteri”, 
racconta l’architetto Valerio Mazzei, tosca-
no (di Pietrasanta), classe 1983, quindi 40 
anni compiuti l’anno scorso. Da quando ha 
deciso di concentrarsi sull’Italia ha iniziato 
a occuparsi de La Piadineria, nel frattem-
po ha lavorato per Poke House, per cui ha 
sviluppato diversi punti di vendita nel primo 

anno di attività. “Stiamo lavorando in esclu-
siva con Kfc nell’ambito dei punti di vendi-
ta di proprietà e anche nel mondo franchi-
see, con construction management ester-
no, poi abbiamo avviato il rapporto con 
Roadhouse che vedrà quest’anno una for-
te crescita, sia nell’esecuzione dei punti di 
vendita, ma anche nella generazione dei 
format: abbiamo ideato Ric da zero, è l’u-
nico format in Roadhouse che prevede la 
carne di pollo; abbiamo seguito la parte vi-
sual del rebranding di Billy Tacos e adesso ci 
stiamo occupando del mondo Roadhouse.  
Noi distinguiamo tre grandi fasi: la gene-
razione dell’idea, la realizzazione del pun-
to di vendita, e l’esecuzione in cantiere. La 
seconda e terza fase si articolano in diver-
si passaggi tecnici cruciali, dalla progetta-
zione degli impianti, all’iter autorizzativo fi-
no al pilotage”. 

Quali sono le linee di business più 
importanti?

Il navale è stata una grandissima componen-
te tra 2017 e 2019; la logistica è invece un 
comparto più recente, almeno per noi. Nel 
retail stiamo investendo, e su questo setto-
re vorremmo consolidare la nostra posizio-
ne a livello di mercato, soprattutto nell’am-
bito food. 
Logistica, impianti sportivi e settore turisti-
co-alberghiero beneficeranno degli inve-
stimenti previsti dal Pnrr. Stiamo pensando 
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di ritornare anche al navale con nuove op-
portunità, ma è un settore totalizzante: ab-
biamo diverse richieste le stiamo valutando 
con attenzione. 

Quali sono le tendenze più rilevanti  
in chiave prospettica nel retail? 

Si sta generando una forte distinzione tra 
tutto ciò che è centro commerciale e ciò 
che non lo è. Il mondo delle food court è 
molto cambiato negli ultimi anni, e sta as-
sumendo una funzione trainante anche dal 
punto di vista dell’immagine di un centro 
commerciale e della sua  valenza esperien-
ziale: mi riferisco non solo alle dinamiche di 
erogazione del servizio, ma anche di perce-
zione e vissuto dell’ambiente a partire dai 
materiali fino all’illuminazione: tutto con-
corre ad aggiungere una connotazione ac-
cogliente, calda e rassicurante, che convi-
ve con l’esigenza del retail di impressiona-
re (in senso fotografico-positivo) i visitato-
ri, e di rendere tutto più veloce e accatti-
vante. Anche le insegne più blasonate so-
no molto attente, attraverso una rimodula-
zione degli spazi, a non creare format che 
diventino respingenti. 
Noi realizziamo dai 30 ai 40 negozi l’anno 
nei centri commerciali per diverse insegne, 
fra le quali anche quelle non-food, settore 
che vorremmo coltivare meglio nel 2024, e 
dove abbiamo già maturato importanti, an-
che se non durature, esperienze, in parti-

colare nel settore della bellezza e della cu-
ra persona per due catene internazionali.

Quali sono le figure professionali 
più ricercate nel vostro settore?

Noi ricerchiamo in modo più attento gli e-
sperti di impianti, con specializzazione an-
che sui piccoli impianti, capaci di attivarsi su 
installazioni retail. Altre figure ricercate so-
no i professionisti nel Bim (Building informa-
tion modelling). Noi siamo Bim Compliant al 
70% delle nostre tecniche: trovare persone 

Valerio Mazzei, fondatore di 
Mazzei Architects, la società di 
progettazione e design che ha 

curato il concept del nuovo format 
(Ric Chicken House) di Roadhouse a 

Merlata Bloom Milano 

già formate  è complesso, perciò prevedia-
mo un iter formativo interno.

E l’intelligenza artificiale?
L’abbiamo approcciata nella progettazione 
parametrica, non ancora nella generazio-
ne delle idee anche se lo faremo forse già 
quest’anno. L’intelligenza artificiale è di gran-
de ausilio nell’interazione tra la parte struttu-
rale e la parte architettonica: riusciamo, at-
traverso applicativi specifici, a ridimensiona-
re gli elementi strutturali in tempo reale. 
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